

Libellé(s)

école (Collège de Houdain, École des Mines du Hainaut)

Illustration(s)



Localisation

Adresse principale : Rue de Houdain 9, MONS (Mons)

Inscription

Bien inscrit comme : Monument

Ensemble

Cette fiche appartient à un ensemble : [voir l'ensemble](#)

Notice

Implanté en retrait dans un parc, ancien Collège de Houdain intégré dans l'actuelle Faculté Polytechnique de Mons dont il forme l'aile gauche, édifice de style classique construit de 1735 à 1739 par l'architecte Claude-Joseph de Bettignies et l'entrepreneur Loucher, à l'initiative du recteur Ursemer Dubois. Le corps central et l'aile droite ainsi que le vaste bâtiment implanté à front de voirie dans la rue de la Petite Triperie, tous de style éclectique, sont construits en 1900-1904 d'après les plans de l'architecte Hector Puchot.

Façades de l'aile du 18e siècle structurées par les bandeaux saillants en pierre calcaire, façade principale cantonnée de deux avant-corps légèrement saillants, ajourée au rez-de-chaussée d'une galerie de neuf arcades en plein cintre rehaussées d'une clé et de claveaux saillants et aux étages de baies à linteau bombé frappé d'une clé saillante et jambages appareillés ; façade latérale plus simple, ajourée de baies de type tournoisien et ornée de balustrades sur la travée droite. Bâtière à croupes piquée d'un campanile ajouré ainsi que de lucarnes agrémentées d'un pinacle.

Aile centrale essentiellement caractérisée par sa travée centrale en légère saillie et traitée en frontispice : porte en plein cintre cantonnée de pilastres doriques sous entablement lisse, rehaussée au second niveau d'une porte-fenêtre ornée d'un fronton triangulaire et soulignée d'une balustrade, troisième niveau ajouré d'une fenêtre de même caractère, le tout rehaussé d'un pignon orné d'un fronton triangulaire brisé ainsi que d'un fronton cintré. Aile droite plus basse, de même caractère.

Dans la rue de la Petite Triperie, large façade structurée par les nombreux bandeaux ainsi que par les pilastres en brique et pierre calcaire cantonnant chaque travée ; travée d'entrée, en légère saillie, traitée en frontispice et rehaussée d'un fronton triangulaire ; façade intéressante pour ses différentes modénatures de baies dont celle à croisées ornant la travée centrale.

À remarquer, dans la cour, bronze réalisée par L. Devillez aux environs de 1902 et représentant Théophile Guibal et Adolphe Devillez, fondateurs de l'École des Mines.

MD

Bibliographie

COLLECTIF, 2006. Images de Mons en Hainaut du XVIe au XIXe siècle, La Renaissance du Livre, p.268-269.

DESCAMPS G., 1894. Mons. Guide du Touriste, Mons, p.56-57.

FAEHRES A., 2007. Mons. Durant les Grands Travaux. 1860-1905, Maison de la Mémoire a.s.b.l., p. 184-189.

POUMON E., 1999. Rues et places de Mons, Cercle royal montois de Bruxelles.

Cartographie

Cartographie



[Webgis](#)

Informations cadastrales

Mons :

- Section H
 - Parcelle 322 H

Description du bien

Partie constituante principale

école

Identité

Fonction(s)

- Fonction(s) primitive(s) : école
- Fonction(s) actuelle(s) : bâtiment facultaire

Nom(s)

- Nom(s) primitif(s) : Collège de Houdain, École des Mines du Hainaut

Datation

Siècle(s)

18e, 1er tiers du 20e, 20e, 2e tiers du 18e

Année(s)

1735 (s) , 1900 (s)

Intervenant(s)

- de Bettignies Claude-Joseph (Architecte)
- Puchot Hector (Architecte)
- Dubois Ursmer (Commanditaire)
- Loucher (Entrepreneur)
- Devillez L. (Sculpteur)

Détails complémentaires de la fiche

Prospection

Auteur(s) de la prospection (2011) : Florence MICHOTTE, Marylène DAININ, Thérèse VAN DEN NOORTGAETE

Publication papier

Tome : IPA - Mons (2011)

Code de la fiche

53053-INV-0359-02

Autre(s) version(s) de la fiche**Version(s) antérieures :**

- [53053-INV-0359-01](#)